

## Die Herausgeber

*Dr. Jörn Fischer* ist Diplom-Regionalwissenschaftler Lateinamerika und Dr. rer. pol. (beides Universität zu Köln). Er ist freiberuflich tätig als entwicklungspolitischer Berater sowie assoziierter Wissenschaftler am Lehrstuhl für Vergleichende Politikwissenschaft an der Universität zu Köln. Mit Freiwilligendiensten und zivilgesellschaftlichem Engagement beschäftigt(e) er sich im Rahmen einer Vielzahl von ehrenamtlichen und hauptamtlichen Tätigkeiten mit wissenschaftlichen, praktischen und politischen Bezügen.

*Benjamin Haas* ist Kulturanthropologe (M.A., Universität Leiden) und Lateinamerikanist (B.A., Universität zu Köln). Seit 2016 ist er Wissenschaftlicher Mitarbeiter und promoviert an der Professur für Sozialpolitik und Methoden der Qualitativen Sozialforschung sowie dem Seminar für Genossenschaftswesen der Universität zu Köln. Außerdem ist freiberuflicher als Gutachter, Berater und Trainer tätig in den Bereichen globale Zusammenarbeit, Zivilgesellschaft, Freiwilligendienste, Intersektionalismus und Postkolonialismus.

Beide sind auch Herausgeber von *Voluntaris – Zeitschrift für Freiwilligendienste und zivilgesellschaftliches Engagement* ([www.voluntaris.de](http://www.voluntaris.de)) und im Vorstand von *Voluntaris – Verein zur Förderung von Wissenschaft und Forschung zu zivilgesellschaftlichem Engagement und Freiwilligendiensten e.V.*